

野村

ました。 た。八十歳近い母が、腕を痛が たが、骨折の知識が不十分な私 のです。診察の結果、娘は骨折 る五十歳前後の身体障害を抱え ギプスによる仮固定を行いまし していました。 応急処置として た娘を連れ、バスでやってきた 整形外科医への受診を勧め

社会福祉サービスも整備されて 上かかります。親子を搬送する 遠くから呼んでも片道五千円以

ありません。

を要請するほどの緊急事態でも いません。かといって、救急車

残された手段は、診療所から

するという点からはごく当たり

て「知識と技術」を身に付ける 番重要なことは、自分が勉強し

ことだったのです。

きません。つまり、村の患者さ 政難で交通資源の整備は期待で

んたちを苦労させないために

き「知識と技術」だと実感しま

た。昨今、各地方自治体は財

山中の集落に暮らす親子でし

たのは、車で三十分以上離れた

ったころ、診療所を受診してき

午前の診察が終盤に差し掛か

車ならば一番近くの整形外科 不便な交通手段

25期牛2002年卒



せん。タクシーも村にはなく、

炒り

す。しかし、親子は運転できま のある病院に三十分弱で着きま

旧朽木村の一 番の繁華街にある朽木診療所。 (現高島市朽木支所)に隣接する

滋賀県高島市国民健康保険朽木診療所

木村)として存在。積雪寒冷地帯で、 面積の93%を ・原野が占める。 古くは福井県小浜と京都を結 「鯖(さば)街道」 により栄えたが、過疎化が進 高齢化率32%の典型的なへき 地山間地域である。

ば医療機関にたどり着けないと

て余裕のない人たちに限って、

いう現実を突き付けられたから

患者に励まされ

なく、村内唯一の診療所で治療 るための「交通資源」だけでは のは、山間部の高齢者が苦労す を完結させるために私が持つべ ることなく医療機関を受診でき そして、この時不足していた

田舎で、自治医大の校歌にある

ように「医療の谷間に灯をとも

し」続けたいと思っています。

(次回予定は島根県

バスと電車を乗り継ぐという方 法でした。 公共交通機関を利用 時間を省いても四十一五十分、 実際には倍以上の時間がかか 前なのですが、この場合、待ち

り、運賃も安くはありません。

任したばかりの私にとって、非 ますので、問題はないのかもし 結果的には整形外科にかかれ しかし、診療所に赴

けられるたび、自分自身の未熟

もろてます」。こんな言葉を掛

てくれはるから私らは生かせて

ですから、「 先生がここにい

時間と労力とお金をかけなけれ 常に心苦しく感じる出来事でし た。 肉体的にも経済的にも決し からもらいます。

!」という元気を患者さんたち ます。その一方で、「よっしゃ、 さを反省し申し訳なく感じてい これからもしっかり勉強しよう

種・健康教育など、地域におけ ・学校保健活動・健診・予防接 診療だけではなく、在宅医療

くり、元気づくりに貢献するこ とです。微力ですが、滋賀の片 活動も行っています。目標は、 医療を入り口にして地域の夢づ る保健・医療・福祉の包括的な